

**BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA**

**MEMORIA
ANUAL**

**20
23**



CONTENIDO



**Logros
Alcanzados**

**Nuestros
Programas**

**Alianzas
Estratégicas
y Eventos**

**Mensaje
Final**

Querida comunidad,

al reflexionar sobre el último año, no puedo evitar sentir una profunda gratitud hacia cada uno de ustedes que ha contribuido a hacer posible nuestra misión de construir un Panamá con #HambreCero.

El 2023 fue un año lleno de grandes desafíos para nuestro país y la operativa del Banco de Alimentos Panamá no se quedó atrás.

Seguimos trabajando para lograr mayor eficiencia y productividad en el cumplimiento de nuestra misión de rescatar alimentos aptos para el consumo humano coordinando su distribución para hacerlas llegar a las personas más necesitadas.

Fortalecimos nuestra estructura y nuestro capital máspreciado, nuestro recurso humano. Seguimos trabajando en la mejora continua de nuestros servicios, procesos y capacitando a nuestro talento. Reforzamos nuestro voluntariado corporativo y estudiantil que es nuestro pilar principal para lograr nuestro objetivo.

Juntos, hemos alcanzado metas extraordinarias: desde la distribución de más de 50 millones de platos nutritivos hasta el rescate de más de 17,900 toneladas de alimentos, que de una u otra manera habrían sido desperdiciados. Cada acción, cada donación y cada esfuerzo han dejado una huella tangible en la construcción de un Panamá más solidario.

Continuamos ampliando nuestras Organizaciones Beneficiarias, Donantes y alianzas.

Este año con mucho orgullo recibimos la certificación del sello CAPADESO, siendo una de las primeras 20 en recibirlo. Fuimos evaluados mediante una ardua metodología bajo 3 dimensiones principales, GOBERNANZA, GESTION Y TRANSPARENCIA.

El éxito de nuestras operaciones no sería posible sin el compromiso inquebrantable de nuestros colaboradores, voluntarios, donantes, aliados y cada individuo que ha creído en nuestra causa. Su apoyo continuo ha sido la columna vertebral de nuestras acciones y la luz que guía nuestro camino hacia un futuro más esperanzador.

Los exhortamos a renovar nuestro compromiso con la

causa de #HambreCero y a seguir trabajando juntos llevando esperanza a más panameños cada día. Cada paso que damos nos acerca a nuestro objetivo, y sé que, con su dedicación y apoyo, podemos lograrlo.

Agradezco a todos y cada uno de ustedes por ser parte de esta noble causa. Su generosidad y compromiso son la fuerza que impulsa nuestras acciones y la razón por la que continuamos avanzando con determinación.

Sigamos construyendo un Panamá más justo y solidario.

Con aprecio,

Ana Isabel Méndez

Gerente General

Banco de Alimentos de Panamá



**BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA**

1

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA

Logros Alcanzados



En el Banco de Alimentos de Panamá, estamos emocionados de compartir con ustedes el impacto significativo que juntos hemos logrado en nuestra misión de combatir el hambre y reducir el desperdicio de alimentos. Gracias a la generosidad y apoyo continuo de los donantes, hemos alcanzado metas extraordinarias durante el año pasado.

**BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA**

Resultados 2023 ✓

INDICADORES	Gestión del Bap (enero a diciembre 2023)	Cifras Nutriendo Vidas (enero a diciembre 2023)	CIFRAS DESAYUNOS FELICES	CIFRAS TOTALES
Kilos de alimentos y productos recibidos	1,232,950	396,562	20,312	1,649,825
Kilos de alimentos y productos entregados	1,109,189	396,121	17,472	1,522,783
Platos servidos	3,143,783	1,188,364	52,416	4,384,563
Organizaciones beneficiarias atendidas	255	45	13	313
Personas atendidas	81,972	94,660	3,100	179,732

En el Banco de Alimentos Panamá llevamos esperanza y alimento a quienes más lo necesitan. Durante estos años de servicio, hemos trabajado incansablemente para combatir el hambre y la inseguridad alimentaria en nuestra comunidad.

Estamos emocionados de compartir nuestras cifras de kilos recaudados durante estos años. Gracias al esfuerzo conjunto de nuestra comunidad. Cada kilo representa una historia de solidaridad y generosidad, y cada plato de comida es un rayo de esperanza para quienes lo reciben.

Resultados acumulados en 9 años

INDICADORES	OCT 2014 - DIC 2023
Kilos de alimentos y productos recibidos	17,908,727
Kilos de alimentos y productos entregados	17,757,370
Platos servidos	53,9 Millones
Organizaciones beneficiarias atendidas	518
Personas atendidas	356,437



En el Banco de Alimentos Panamá, la magia de la solidaridad se hace realidad gracias a un ejército de voluntarios dedicados. Estos héroes anónimos son el corazón palpitante que impulsa nuestras operaciones y hace posible nuestra misión de erradicar el hambre en Panamá.

La importancia de los voluntarios no puede subestimarse. Su apoyo desinteresado y su compromiso con la causa son la fuerza impulsora detrás de cada bolsa de alimentos que llega a manos de quienes más lo necesitan. Desde la clasificación y embalaje hasta la distribución, cada paso está marcado por el toque amoroso y eficiente de nuestros voluntarios.

Durante el 2023 recibimos el apoyo de:

56 empresas	18 colegios
12 universidades	2 institucionales



7,268
total voluntarios en el BAP



21,891
horas totales trabajadas

Donaciones voluntarias en los supermercados

Cantidad de Kilos en Donaciones en especie	5137 Kg
Colectas Solidarias en Supermercados	15584 Kg



175 kg



1849 kg



352 kg



13207 kg

15584
TOTAL DE KG



2

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA

Nuestros Programas



Nuestros
Programas

**BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA**

NUESTROS programas



En Banco de Alimentos Panamá, no solo nos esforzamos por combatir el hambre, sino que también creamos oportunidades para un futuro más brillante. Nuestros programas emblemáticos, Nutriendo Vidas y Desayunos Felices, reflejan la esencia de nuestra labor y su impacto transformador en la comunidad.

NUESTROS programas

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA



Nutriendo Vidas Alimentando Esperanzas en Cada Bolsa

Con el programa Nutriendo Vidas, extendemos nuestras manos solidarias a través de más de 400 organizaciones aliadas, entregando bolsas de alimentos nutritivos esenciales a personas en situaciones de vulnerabilidad en todo el país, impactando a más de 94 mil personas, al mes por cada bolsa de comida.

Cada bolsa no solo lleva ingredientes alimenticios, sino también la promesa de un mañana más sólido y lleno de esperanza. Nutriendo Vidas es el puente que conecta la generosidad de nuestra comunidad con aquellos que más lo necesitan, asegurando que nadie se quede sin el sustento necesario para prosperar.



NUESTROS programas

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA



Desayunos Felices Construyendo Sonrisas y Futuros Brillantes

Desayunos Felices va más allá de proporcionar una comida matutina. Este programa, activo durante el período escolar, atiende a más de 3,100 niños y niñas diariamente, durante nueve años, hemos brindado estos desayunos a niños y niñas en diferentes partes del país.

Cada desayuno es una oportunidad para comenzar el día con vitalidad y alegría, proporcionando a los niños y niñas la energía necesaria para aprender y crecer. Desayunos Felices no solo nutre cuerpos, sino que también construye sonrisas y sienta las bases para un futuro más brillante y lleno de oportunidades

para cada niño y niña. Los testimonios hablan por sí mismos: hemos visto una disminución en la deserción escolar, una mejora notable en el desarrollo físico y mental de los niños, así como en su salud en general, y una mejora en la calidad de vida integral de sus familias.



LA IMPORTANCIA DE cada programa

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA

Nutriendo Vidas

Es el lazo que une a comunidades, donantes y beneficiarios, asegurando que nadie en nuestro país pase hambre. Nutriendo Vidas es el motor de la solidaridad y la inclusión, transformando vidas con cada entrega.

Desayunos Felices

Representa nuestra inversión en el futuro. Cada desayuno no solo llena estómagos, sino que también nutre mentes y corazones, creando cimientos sólidos para el desarrollo de habilidades y el crecimiento personal.

Estos programas son la columna vertebral de nuestra misión. Nutriendo Vidas aborda la urgencia alimentaria, mientras que Desayunos Felices construye cimientos sólidos para el futuro. Cada bolsa de alimentos y cada desayuno son un paso más hacia un Panamá más saludable, educado y próspero.

Estamos agradecidos por el éxito y la acogida que estos programas han tenido durante estos nueve años. Sigamos trabajando juntos para seguir nutriendo vidas y construir un futuro más brillante para todos.



3

BANCO DE
ALIMENTOS
PANAMA

Alianzas Estratégicas y Eventos



Los **5 PRINCIPALES** rescatistas de alimentos del Banco de Alimentos de Panamá en **2023**



En un esfuerzo conjunto para combatir el hambre y reducir el desperdicio de alimentos, el **Banco de Alimentos Panamá** reconoce y celebra a las empresas que han destacado como rescatistas líderes durante el año 2023. Estas organizaciones, a través de su generosidad y compromiso social, han contribuido significativamente a la misión del Banco de Alimentos.



Kilogramos Donados:

105,006

El Grupo Rey ha demostrado su compromiso social al donar 105,006 kilogramos de alimentos, contribuyendo de manera significativa a la misión del Banco de Alimentos y brindando esperanza a quienes más lo necesitan.



CIA S.A.
Corporación Internacional de Alimentos S.A.

Kilogramos Donados:

123,098

En un esfuerzo conjunto para combatir el hambre y reducir el desperdicio de alimentos, el Banco de Alimentos Panamá reconoce y celebra a las empresas que han destacado como rescatistas líderes durante el año 2023. Estas organizaciones, a través de su generosidad y compromiso social, han contribuido significativamente a la misión del Banco de Alimentos.



Kilogramos Donados:

74,980

La Empresa Panameña de Alimentos, S.A. ha jugado un papel vital al donar 74,980 kilogramos de alimentos. Su participación activa ha fortalecido los esfuerzos del Banco de Alimentos para construir un Panamá más justo y sostenible.



Kilogramos Donados:

122,409

Merca Panamá se destaca como un valioso aliado en la lucha contra el hambre, donando 122,409 kilogramos de alimentos esenciales. Su colaboración ha tenido un impacto significativo en la seguridad alimentaria de muchas familias panameñas.



Kilogramos Donados:

57,308

Purissima, S.A. destaca por su compromiso continuo al donar 57,308 kilogramos de alimentos esenciales. Su apoyo ha sido esencial para aliviar la inseguridad alimentaria en diversas comunidades.

El Banco de Alimentos de Panamá reconoce a estos generosos donantes cuyo compromiso ha sido esencial para fortalecer nuestros esfuerzos en la lucha contra el hambre y el desperdicio de alimentos.

Estas fundaciones, empresas y personas destacadas han brindado un apoyo invaluable al Banco de Alimentos de Panamá a través de sus generosas donaciones. Su compromiso con la lucha contra el hambre y el desperdicio de alimentos ha hecho posible que el Banco de Alimentos continúe su importante labor en la comunidad. Agradecemos profundamente su contribución y esperamos seguir trabajando juntos para alcanzar nuestra meta de **#HambreCero**.



TOP 10 DONANTES DE FONDOS del Banco de Alimentos de Panamá en 2023

LOS PRINCIPALES DONANTES DE SERVICIOS del Banco de Alimentos de Panamá en 2023

- Fundación Sus Buenos Vecinos
- N&N Family Office
- Fundación Alberto Motta
- Fundación de Interés Privado
- Federico Humbert
- Richard Francisco O'Connell
- Ace International
- Ofertasimple.com
- Kennelly Foundation/Eoghan S.A.
- The Global Foodbanking Network

- Galores / Emergent Cold
- BDO
- Morgan & Morgan
- Global Trucking Services
- Tigo
- GBM
- Rigsa
- ASAP
- ASSA Compañía de Seguros



Campaña 2x1 de Subway a beneficio del Banco de Alimentos Panamá

¡Increíble día de solidaridad con Subway y el Banco de Alimentos de Panamá #BAP! El 31 de marzo, Subway lanzó una promoción especial de 2x1 en sus emparedados (subs), ¡y la respuesta fue fenomenal!

Cada compra de la promoción 2x1 no solo significaba un delicioso emparedado extra para disfrutar, sino también una ración de comida donada al Banco de Alimentos de Panamá. ¡Una doble razón para sonreír!



Panacredit se une a Banco de Alimentos de Panamá como padrino tras firma de convenio

Excelentes noticias para la familia del Banco de Alimentos de Panamá #BAP! En los meses de mayo/junio de 2023, dimos un paso emocionante hacia adelante al firmar una alianza estratégica con Panacredit, quien se une como nuestro padrino oficial.

Esta alianza representa un compromiso sólido para brindar un apoyo aún mayor a nuestra misión de llevar alimentos a quienes más lo necesitan en Panamá. Con el respaldo de Panacredit, podremos llegar a más personas y comunidades, extendiendo así nuestro impacto y ayudando a construir un Panamá más nutrido y fuerte.

¡Gracias a Panacredit por unirse a nuestra causa!

Éxito en la Campaña de Solidaridad del #BAP: Uniendo Fuerzas Contra el Hambre

Como cada año, el Banco de Alimentos de Panamá #BAP llevó a cabo una extraordinaria Campaña de Solidaridad, con el firme propósito de incentivar a toda la población a unirse en la lucha contra el hambre.

¡La respuesta fue increíble! Agradecemos a cada persona, empresa y comunidad que participó activamente, demostrando que la solidaridad es la clave para construir un Panamá más fuerte y alimentado.

A través de donaciones generosas y gestos solidarios, logramos superar nuestras metas y brindar apoyo a más panameños que enfrentan la difícil realidad del hambre.

Agradecemos a todos los que se unieron a esta noble causa. Sin nuestros aliados esto no sería posible.



¡Gran éxito de la Activación "Alimento Solidario para Todos" con PriceSmart!

En julio de 2023, el Banco de Alimentos Panamá #BAP se unió a PriceSmart en una emocionante activación a nivel de Latinoamérica liderada por The Global FoodBanking Network. Esta iniciativa, que contó con la participación de todos los bancos de alimentos en la región, tuvo como objetivo principal recolectar alimentos para apoyar a las familias más necesitadas de Panamá y de toda la región.

Estamos emocionados de compartir que el Banco de Alimentos Panamá fue el banco que más alimentos logró recolectar durante esta actividad, obteniendo un reconocimiento especial. La respuesta de la comunidad fue abrumadora, y cientos de personas se unieron para hacer donaciones en los diferentes puntos habilitados en las tiendas PriceSmart. Gracias a la generosidad y solidaridad de todos, logramos hacer una diferencia significativa en la vida de muchas familias panameñas.



¡Orgullosamente Certificados! El Banco de Alimentos Panamá Recibe el Sello Capadeso



En septiembre de 2023, el Banco de Alimentos Panamá alcanzó un hito extraordinario al recibir la prestigiosa certificación del Sello Capadeso. Este reconocimiento no solo valida nuestro compromiso con la excelencia operativa, sino que también destaca nuestro continuo esfuerzo por mejorar y optimizar nuestros servicios en la lucha contra el hambre en Panamá.

La obtención de este sello es el resultado del arduo trabajo y dedicación de todo nuestro equipo, así como del apoyo inquebrantable de nuestra comunidad. Nos llena de orgullo ser reconocidos por nuestra labor y nos impulsa a seguir adelante con aún más determinación y pasión.

Este premio no solo es un logro para el Banco de Alimentos Panamá, sino que también refleja la importancia y la credibilidad que le otorga al banco como una organización referente de buenas prácticas, enfocada en las dimensiones de Gobernanza, Gestión y Transparencia. Nos comprometemos a seguir siendo un ejemplo de excelencia y a continuar trabajando incansablemente por un Panamá más justo y equitativo en cuanto a la alimentación se refiere.

Firme Alianza: #BAP y GSI unidos por la Trazabilidad y Eficiencia



En septiembre de 2023, el Banco de Alimentos de Panamá #BAP dio un paso significativo hacia la mejora de sus operaciones al firmar un convenio con GSI, una reconocida organización dedicada a establecer estándares de trazabilidad para empresas.

Esta alianza estratégica permitirá al #BAP implementar prácticas avanzadas de trazabilidad, mejorando así la eficiencia y visibilidad de nuestras operaciones. Con la ayuda de GSI, podremos optimizar la gestión de alimentos desde su recepción hasta su distribución, garantizando la calidad y seguridad de los productos que llegan a quienes más lo necesitan.

Estamos emocionados por esta colaboración y confiamos en que fortalecerá aún más nuestro compromiso de servir a la comunidad panameña con excelencia y transparencia.

Bimbo Renueva su Compromiso: Aliados Indispensables en la misión de Hambre Cero del #BAP

El Banco de Alimentos de Panamá (#BAP) se enorgullece de anunciar la renovación del compromiso de la empresa Bimbo, quienes continúan siendo aliados fundamentales en nuestra lucha contra el hambre. Esta colaboración reafirma el firme compromiso de Bimbo con nuestra misión de asegurar que ningún panameño pase hambre.

La generosidad y apoyo continuo de Bimbo son un pilar esencial para alcanzar nuestros objetivos y brindar ayuda a quienes más lo necesitan. Su contribución no solo se traduce en alimentos de calidad, sino también en un respaldo invaluable que impulsa nuestras operaciones y nos permite llegar a más comunidades.

Agradecemos a Bimbo por su constante compromiso y solidaridad.



Inspiración y Compromiso en la Conferencia "Alimentando el Cambio" con Isabel Agudelo de GFN en alianza con el CLUB DE LEONES de Panamá

Dentro del marco de las actividades que llevamos a cabo con miembros y beneficiarios, El Banco de Alimentos Panamá #BAP tuvo el honor de recibir a Isabel Agudelo, representante de Global Food Banks (GFN), en la reciente conferencia celebrada en alianza con el Club de Leones de Panamá. Esta emocionante jornada, titulada "Alimentando el Cambio: Conciencia y Acción", se llevó a cabo en septiembre de 2023 y fue una fuente de inspiración y motivación para toda nuestra comunidad.

Durante la conferencia, Isabel Agudelo compartió su vasta experiencia y conocimientos sobre la lucha contra el hambre a nivel global. Nos ilustró sobre las estrategias exitosas implementadas por GFN en diferentes partes del mundo, demostrando cómo la unión y la colaboración pueden marcar la diferencia en la vida de millones de personas.

Su pasión y compromiso dejaron una profunda impresión en todos los asistentes, reafirmando nuestro compromiso colectivo de trabajar juntos para combatir el hambre en Panamá. Nos recordó que, aunque los desafíos puedan parecer abrumadores, cada acción, por pequeña que sea, contribuye a construir un mundo más justo y equitativo para todos.





Campaña "Pideton" de Pedidos Ya y #BAP en la Lucha Contra el Hambre

En octubre y noviembre de 2023, el Banco de Alimentos Panamá #BAP se unió a Pedidos Ya en la emocionante campaña "Pideton", una iniciativa que marcó un hito en la lucha contra el hambre en nuestro país.

La colaboración entre #BAP y Pedidos Ya permitió a la comunidad contribuir con la causa mientras realizaba sus pedidos a través de la plataforma. Cada pedido realizado significaba un paso más hacia la misión de combatir el hambre y garantizar que más panameños tengan acceso a alimentos esenciales.

¡Y la buena noticia es que esta campaña sigue en el 2024! Si deseas apoyar al Banco de Alimentos Panamá y ser parte de esta noble causa, simplemente busca el botón DONAR en Pedidos Ya al realizar tus pedidos. ¡Cada contribución cuenta y juntos podemos hacer la diferencia!

Campaña NaviDar del #BAP Inspira generosidad en diciembre

Campaña NaviDar del #BAP Inspira generosidad en diciembre

En diciembre de 2023, el Banco de Alimentos de Panamá #BAP lanzó su esperada campaña NaviDar, con el objetivo de incentivar la solidaridad y la donación de alimentos en la población panameña durante la temporada festiva.

El llamado a la acción resonó fuertemente entre nuestra comunidad, y el resultado fue increíble. Miles de personas se unieron a la causa, donando alimentos no perecederos y demostrando su generosidad en un momento crucial del año.

Gracias al apoyo de nuestra maravillosa comunidad y al compromiso de nuestros socios y voluntarios, la campaña NaviDar fue un rotundo éxito. Cada donación recibida nos acerca un poco más a nuestra meta de combatir el hambre y asegurar que todas las familias panameñas tengan alimentos en sus mesas.



Colecta de Alimentos en conjunto con supermercados REY

En el mes de diciembre, bajo el paraguas de la campaña "NAVIDAR", Supermercados Rey se unió al Banco de Alimentos Panamá para realizar una emocionante colecta de alimentos en varias sucursales del supermercado. Esta iniciativa solidaria reunió a la comunidad panameña en un esfuerzo conjunto para brindar ayuda a quienes más lo necesitan durante la temporada navideña.

Gracias a la generosidad de nuestros clientes y colaboradores, pudimos recolectar una gran cantidad de alimentos no perecederos y productos básicos, que serán distribuidos entre las familias y personas en situación de vulnerabilidad en Panamá.

Gracias a la generosidad de nuestros clientes y al compromiso de Supermercado Rey, la colecta fue todo un éxito.



ALIANZA EDUCATIVA

Universidad Santa María La Antigua se une al Banco de Alimentos Panamá

BANCO DE ALIMENTOS PANAMA

En un esfuerzo conjunto por fortalecer la educación y fomentar el voluntariado, el Banco de Alimentos Panamá y la Universidad Santa María La Antigua han sellado una alianza estratégica. Este convenio busca no solo enriquecer la formación académica de los estudiantes, sino también ofrecer apoyo vital en iniciativas solidarias.

El objetivo primordial de esta colaboración es proporcionar a los estudiantes experiencias prácticas en temas de voluntariado y servicios comunitarios. A través de esta alianza, los futuros profesionales no solo adquirirán conocimientos académicos, sino que también desarrollarán habilidades fundamentales de empatía y responsabilidad social.

#EducacionSolidaria #BancoDeAlimentosPanamá



SELLO EN AGRADECIMIENTO a nuestros Aliados

Para el BAP los últimos años han sido de muchos retos, nuestro propósito de lograr el hambre cero en Panamá es una meta ambiciosa y solo se puede lograr trabajando en conjunto con aliados que han demostrado compromiso con esta causa. En el marco del día Mundial de la Alimentación, hicimos entrega de un sello especial a nuestros donantes como un reconocimiento por ser contribuidores importantes en el rescate de alimentos y la lucha por lograr #hambrezero en nuestro país.

CAMPAÑA ANIVERSARIO

En el marco de nuestro noveno aniversario, nos unimos a la campaña de GLOBAL FOOD BANK (GFN) con el objetivo de celebrar y dar a conocer las caras de los que están detrás de la operación de los bancos de alimentos a nivel mundial. También aprovechamos la oportunidad de agradecer al país por los logros alcanzados.



Mensaje Final



¡Gracias por su Compromiso y Apoyo en el 2023!

En nombre del Banco de Alimentos Panamá, deseamos expresar nuestro más sincero agradecimiento a nuestros socios fundadores por su inquebrantable apoyo y compromiso en la misión del banco. Gracias a su generosidad y visión, hemos podido avanzar hacia nuestro objetivo de #HambreCero en Panamá.

También queremos extender nuestro agradecimiento a todos los colaboradores del banco. Son ustedes el motor que impulsa nuestra misión día tras día, y su dedicación y pasión son verdaderamente inspiradoras. Sin su compromiso, no podríamos lograr todo lo que hemos alcanzado.

Por último, pero no menos importante, agradecemos a la Junta Directiva del banco por su apoyo continuo y orientación estratégica. Su liderazgo visionario nos ha guiado en momentos de desafío y nos ha permitido crecer y expandir nuestro impacto en la comunidad.

Gracias a cada uno de ustedes, estamos un paso más cerca de alcanzar nuestra visión de un Panamá donde cada persona tenga acceso a alimentos nutritivos y suficientes. Seguimos comprometidos con nuestra misión y esperamos continuar trabajando juntos en el futuro.

